

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de Actualidad

Mañana saldrá para Madrid, nuestro alcalde Excmo. Sr. D. Alfonso Torres, en unión del presidente del Sindicato de Regantes del campo de Cartagena don Luis Malo de Molina.

El viaje de estos señores a la Corte tiene por objeto el seguir las gestiones que vienen realizando para llegar cuanto antes a la solución del importantísimo problema de las aguas.

Deseamos a los comisionados toda clase de éxito en sus gestiones.

El gobernador civil de Palencia participa que existen en aquella provincia grandes cantidades de trigo en poder de los labradores, que se hallan dispuestos a venderlo al precio de tasa mínima, o sea a 47 pesetas los 100 kilos, sobre vagón, sin envase o saco.

Lo que se hace público por si los fabricantes de harinas desean adquirir dicho cereal.

El precio del trigo, pues, ha bajado. ¿Bajará el del pan? Lógico es esperar que esto acontezca si la materia prima de tan preciado e indispensable artículo se ha abaratado.

Por reciente Real Orden se ha accedido a la petición formulada por numerosas entidades y particulares en el sentido de que la reforma de la ley del timbre no entre en vigor hasta el primero de Julio, teniendo en cuenta que aunque están ya fabricados los sellos y demás efectos para su implantación, la distribución de los mismos a toda la nación exige un plazo relativamente largo.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A Madrid el capitán de corbeta, comandante del «Kanguro», don Federico Aznar y Bárcena.

### NOTAS VARIAS

Después de brillantísimos ejercicios que le han valido las más altas calificaciones, ha aprobado 18 asignaturas en la Escuela Normal de Murcia don Antonio Para Rico.

Reciba nuestra felicitación que hacemos extensiva a su hermano político el Director de la Academia Blázquez don Julio Blázquez Mancebo.

### ENFERMOS

Se halla enferma la distinguida señora doña Irene Adriensens, esposa del coronel de Ingenieros don Francisco de Castells.

## Curso de aviación

Han llegado al aeródromo de Los Alcázares, los jefes y oficiales que durante veinte días harán el curso de aviación.

## Teatro Circo

Martes 8 de Junio  
Compañía de zarzuela y opereta que dirige el primer actor cómico  
**MANOLO FERNANDEZ**

### Despedida de la Compañía

Noche a las 10  
«LA CALESERA»  
«¡Que es gran Barcelonal!»

## Los marinos alemanes en Cartagena

### Fiesta en el «Hessen»

Ayer a las 18 tuvo lugar en el hermoso buque de guerra de Alemania acorazado «Hessen» una simpática fiesta en correspondencia a los agasajos recibidos por nuestra autoridades, Ayuntamiento y pueblo.

La cubierta del barco se hallaba convertida en un gran salón adornado con banderas. En el piso inmediato superior la banda de la escuadra alemana amenizó el acto.

Los invitados fueron trasladados del muelle al buque por las lanchas automóviles de este. Todos los marinos alemanes se esforzaron en complacer a los concurrentes obsequiándoles con pastas y limonada.

Asistieron las autoridades civiles y militares de Cartagena y de Murcia y muchas familias de dicha vecina capital que vinieron con este fin.

Ante la dificultad de dar todos los nombres vamos a insertar los que de momento recordamos, pidiendo perdón por las omisiones.

Familias de Ferragut, Díaz Clemente, Moreno de Arcos, Huertas, Aznar (D. J. B.) Chereguini, Solé, Lara, Viuda de Tudela, García del Real, Mir, Cuesta, Fricke, Simancas, Molina, Aguilera, Martínez Itescas, Guirao, Pérez Sambó, Cunchillos, Moreno de Guerra, Delgado, Soler (D. J.), Sumers, Arizón, Aymat, García Verdoy, Aparicio, Galinoga, La Cierva, Silgestrón Valdes, Barco, Arriaga, Adsuar, Gómez, Campoy, González, Patudo, Álvarez, López, Albaladejo, Martínez, Salgado, Baeza, Pérez, Villanueva, Servet, Nieves, Barreto, Gómez Rube, Muñoz, Ruiz Garrido, García, Meseguer, Minguez....

A las 20 oímos la Marcha Real española, seguida del Himno Alemán, que la concurrencia escuchó en pie, comenzando acto seguido el desfile y terminando la fiesta de la que Cartagena y Murcia guardarán perpetuo recuerdo.

### El Club de Regatas

El Presidente del Club de Regatas don Francisco de Castells hizo ayer entrega a los comandantes de los buques de Alemania de dos hermosas fotografías del Club con expresivas dedicatorias, en correspondencia a la que el Comodoro dedicó al Club en la fiesta que éste celebró en honor de los marinos alemanes.

### La salida

Esta tarde se han hecho a la mar con rumbo a Vigo, desde donde seguirán a Berlín, los buques alemanes «Hanno ver» y «Hessen».

Esta mañana el Comodoro pasó a despedirse de las autoridades.

Lleven feliz viaje los simpáticos marinos alemanes.

## Señor Alcalde

Es de imprescindible necesidad el riego de la carretera de Los Dolores, que está completamente intransitable por el polvo.

Muchos vecinos nos ruegan pidamos a V. S. se riegue dicha vía y confiados en ser atendidos, hoy se lo pedimos.

## FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASA Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.  
Causa 3.

## TEATRO CIRCO

Era el principio aliciente en la función de anoche la presentación del tenor cómico cartagenero Manolo López, notabilísimo aficionado del arte de Talía que tan extraordinario éxito alcanzó en un próximo festival *marrajo*.

Una ovación clamorosa estalla a la salida del novel comediante, prueba manifiesta de las grandes simpatías con que cuenta y de lo mucho que sus paisanos esperan de su indiscutible valer.

A fuer de sinceros hemos de confesar que guardábamos cierta prevención para este momento, en que, como en todas las iniciaciones, sobrecoge al neófito con temores y prejuicios. Pero Manolo López, artista entusiasta, henchido de optimismo, sorprendió al auditorio bordando insuperablemente su papel, volcando en él toda la gracia y el humor que su coincidad chispeante exigía. Las ovaciones se sucedieron frecuentes y nutridas, premiando la magnífica labor del nuevo tenor cómico cartagenero, que demanera tan lisonjera se entra por las puertas de la escena, y obligado por el aplauso hubo de repetir el duo cómico con la tipicidad en el que tan relevantemente destacó su personalidad artística.

Sean estas líneas, nacidas al calor de una gran sinceridad y simpatía, nuestro homenaje al nuevo artista que comienza su carrera triunfalmente y sirvanle de aliento para perseverar en su propósito donde le espera un brillante y halagüeño porvenir.

«Quees granBarcelona» se estrenó con todo el aparato que exigía la revista, ya conocida de nuestro público con el título de «Es mucho Madrid», si bien la estrenada anoche está aumentada con otros cuadros.

Se distinguió notablemente Manolo Fernández autor y actor, recibiendo muchos aplausos por ambos conceptos.

SIGFRIDO

## Al Sagrado Corazón de Jesús

Solemnísimos y muy hermosos resultan los cultos que se vienen celebrando en la parroquia del titular con motivo del novenario al deífico Corazón de Jesús.

A su tradicional esplendor se une en el presente año la extraordinaria elocuencia del predicador, don Antonio Sánchez González, capellán del convento de San Antonio, de Murcia, orador de altos vuelos, que no era conocido aún en nuestra ciudad y cuyos sermones se escuchan con gran agrado y son alabados muy justamente por sus profundos y hermosos temas y la bella exposición que de los mismos hace.

El coro de niñas de la Casa de Misericordia canta todos los días escogidos motetes contribuyendo al mayor realce de esta novena.

La concurrencia ya numerosa aumenta de día en día y bien merecen estos solemnes cultos en honor del Sagrado Corazón, los cuales terminarán el próximo domingo.

## ESTERILIDAD

Con frecuencia desaparece la causa si la señora toma el **Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham**

UNICO DE LA MUJER

## Don Salvador Clares Clemares

que falleció el día 9 de Junio de 1919

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrará la Hora Santa en la iglesia del Santo Hospital de Caridad el miércoles día 9 de 10 a 11 de su mañana.

Su viuda D<sup>a</sup> Josefa Rigo Llacer que le dedica este piadoso recuerdo, ruega a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones y asistan a dichos cultos, por lo que les da gracias anticipadas

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## T. S. H.

### Radio-Cartagena

E. A. J 18 Onda 885 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Se nos pide la inserción de la siguiente circular:

Si es Vd aficionado a la Telefonía sin hilos y le interesa que la Estación Emisora Radio Cartagena pueda mejorar sus programas le rogamos lea esta circular.

De las veintitantas licencias concedidas en España para estaciones de Broadcasting no emiten en la actualidad más que once, es decir, apenas la mitad aproximadamente de las autorizadas. Las demás se han visto precisadas a cerrar unas, y otras aún no han inaugurado sus audiciones ante las pocas garantías con que cuentan de poder sostener el gasto que supone su funcionamiento.

La afición de Cartagena, dando una prueba ante el mundo de que es digna de figurar al lado de las ciudades que inician las rutas del progreso, cuenta y sostiene desde hace más de una década una Estación Radiotelefónica de Broadcasting, cuyos éxitos están señalados en las cartas que a diario llegan de todos los países del mundo, donde oyen sus conciertos.

Recientemente el Radio Supplement de Londres, filial del Times, y el Radio et Sciences de Paris, solicitan la publicación de los programas de la Radio Cartagena a petición (dicen ellos) de muchos lectores de Francia e Inglaterra.

La Dirección Artística tiene en proyecto muchas innovaciones entre ellas la retransmisión de los programas de las Emisoras de Madrid y Barcelona. Queremos que sea Cartagena la primera Emisora de provincias que organice estas retransmisiones y para ello estamos en correspondencia con Unión Radio Ibérica y Radio Catalana. Quizás en este mismo mes de Junio podamos daros el primero de estos conciertos sensacionales, si para ello contamos con la ayuda de todos.

Así pues si no está Vd. inscrito en el Radio Club de Cartagena debe Vd. hacerlo en el acto llenando el boletín que más abajo insertamos y enviarlo al Radio Club, calle del Aire, 31, porque de las cuotas que este Club recaude de los aficionados de esta región, única y exclusivamente dependerá que los programas de la E. A. J.—16 no desmerezcan al lado de las demás Estaciones Emisoras del mundo.

En esta seguridad le enviamos anticipadamente las gracias.

ENRIQUE DE ORBE  
Director Artístico y Concesionario

Programa para mañana miércoles:

Aires Ciguanos de Inaló; Los Calabreses (fantasía); El Collar de Afrolita (sección); Bailables por la Orquesta; Canciones por la Sta. Maruja Martínez; Noticias de última hora; Marcha final y cierre de la estación.

Sumario número 51 de ONDAS

Editoriales.—Una negativa contra los oyentes.—¿Cuál será la mejor antena? por J. Pérez Secano.—El Nexo Universal.—por J. Lizzi.—Fuerza y movimiento por radio con ilustraciones.—Guía crítico musical de nuestros programas.—Lección de esperanto.—y otros artículos de interés.—Ecos de todas partes, con interesante información gráfica—Caricaturas, fotografías.—Programas de Unión Radio Castilla y de las principales emisoras europeas.

Un autrodino de cinco lamparas y un solo mando

El número que pone a la venta esta semana la revista «Radio Ciencia Popular y Tele Radio», contiene la descripción de un receptor autrodino de cinco lámparas en el que se ha estudiado la sencillez de manejo, quedando reducidos todos los controles a uno único. Ya es sabido que el alcance de este circuito es muy grande acompañado de una pureza de reproducción, que hacen de estos aparatos el preferido de muchos aficionados.

Aparecen además otros artículos titulados: «Construcción casera de un altavoz» conclusión de las instrucciones que concluyeron en el número de la semana anterior, con diversas fotografías; «La radiodifusión y la huelga inglesa» por el Capitán Plugge; «Los superheterodinos modulares» por Rodolfo Coupez; «La radio en el Irigible «Norge»», «Nuestros Concursos» y las secciones, «De Polo a Polo», miscelánea de radio y «Dr. Radio dice» completan este interesante número de «Radio Ciencia Popular y Tele Radio» que debe ser leído por todos los buenos radioaficionados.

## Información de Marina

Se dispone sea aprobada la orden de ejecución de los tres contratorpederos «cabezas de flotilla» idénticos al Churrucá.

—Causa baja en la reserva y alta en la de retirado el capitán de navío D. José María Sunyer y Gomis.

—Se concede la pensión de 1.000 pesetas a la viuda del alférez de navío don Francisco Gómez Galliano.

—Se concede la pensión de 1500 pts. a doña Teresa Mustieles, viuda del comandante de Infantería de Marina don Pedro Alcántara Soler.